
 

 
Stadt Halle (Saale) 18. Oktober 2023 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters  
 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.10.2023 
Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle zu Kosten der Webseite 
Vorlagen Nummer: VII/2023/06324 
TOP: 12.6 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Wurde der Relaunch der Webseite ausgeschrieben? 

 
Nein, die Stadt hat mit der IT-Consult Halle GmbH (ITC) eine technische Dienstleisterin. 

 
2. Wenn ja, wie hoch war der Ausschreibungsbetrag? 

 
Siehe 1. 

 
3. Wenn nein, warum nicht und wie hoch war der Betrag des Kostenvoranschlags? 

 
Einen Kostenvoranschlag oder eine unverbindliche Preisauskunft wurden von der ITC nicht 
übergeben, da dies nicht das übliches Vorgehen bei solch komplexen Projekten darstellt. 
Nach Vorgesprächen wurden diverse Angebote für das Grundsystem, das Design und 
einige Module gestellt.  
 
Das Projekt wurde durch technische (angepasste Auswahl des verwendeten Content-
Management-Systems als Basis, Anpassungen von Designvorgaben, konzeptionelle 
Erweiterungen und Überarbeitungen, usw.), organisatorische und gesetzliche Dynamiken 
(das Stadtportal erfüllt nun die Anforderungen folgender gesetzlicher Grundlagen: 
Regelungen des Onlinezugangsgesetzes des Bundes, eGovernment-Gesetz des Bundes 
und des Landes Sachsen-Anhalt, Datenschutzgrundverordnung, Verordnung zur 
Schaffung barrierefreier Informationstechnik nach dem Behindertengleichstellungsgesetz) 
und sich daraus ergebenden Änderungen über einen längeren Zeitraum (IV. Quartal 2015 
bis Onlinegang I. Quartal 2023) im Prozess entwickelt. Dabei wurden zwangsläufig 
verschiedene Tools integriert.  
 
Eine Aufarbeitung zur Abrechnung inkl. Auflistung aller Angebote und Aufwände ist 
momentan bei der ITC in Bearbeitung. 
 

4. Ist der im Fortschrittsbericht genannte Betrag der abschießende Betrag oder gibt es 
bis 30.09.2023 weitere Nachforderungen oder wird es noch weitere 
Nachforderungen, z.B. für noch nicht funktionierende Unterseiten oder Links und 
Verknüpfungen, geben? 
 
Siehe Antwort zu Frage 3.  
Angeboten wurden 210,5 Personentage (ITC-Leistungen und Leistungen der 
beauftragten Designagentur), tatsächlich angefallen sind durch die in Punkt 3 genannten  



 

 
Gründe über den gesamten Projektzeitraum 604 Personentage / ITC-Leistungen. Nach 
der o.g. Abstimmung wird entschieden, welcher Teil der mehr geleisteten Stunden noch 
nachbeauftragt/nachgefordert wird. 

 
5. Wie viele Arbeitsstunden wurden vom Auftragnehmer insgesamt abgerechnet? 

 
Siehe Antwort zu Frage 3.  

 
6. Wie viele alte Seiten wurden in das neue CMS übertragen? 

 
Rund 2.630 Seiten der ehemals ca. 10.000 Seiten wurden bis jetzt (Stand 18.10.23) 
redaktionell überführt bzw. neu in TYPO 3 angelegt. Dazu kommen Inhalte aus dem BUS 
(Bürger- und Unternehmensservice Sachsen-Anhalt), also Dienstleistungen, Mitarbeiter, 
Schulen und Beschreibungen zu Dienststellen, die nun im BUS und nicht mehr im 
eigenen CMS gepflegt werden. (ca. 1.200 Seiten). Die Überführung der Inhalte erfolgte 
nicht per „Copy & Paste“, sondern die Seiten wurden alle redaktionell angepasst. Die 
Strukturierung hat sich komplett geändert, Inhalte wurden z. T. neu zusammengefasst.  

 
7. Warum wurde der Internetauftritt nicht mehrsprachig umgesetzt? 

Die Stadt Halle (Saale) hat die Vorlesesoftware Readspeaker eingebunden. Diese 
beinhaltet auch die Übersetzung in 22 Sprachen. Eine manuelle Übersetzung ist 
redaktionell sehr aufwändig und weder personell noch finanziell leistbar. 
Heutzutage verwenden Nutzerinnen und Nutzer meist die Übersetzungsfunktion ihrer 
Browser. 
 

8. Gibt es einen Wartungsvertrag? 
 
Die Wartung des Servers und die Anwendungsbetreuung des CMS erfolgen durch die 
ITC. 

 
9. Wenn ja, zu welchen Konditionen, d.h. welche Leistungen zu welchen Kosten? 

 
Es erfolgt eine Abrechnung erfolgter Leistungen mit der ITC.  
 
 
 

Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 

 
 
 
 


